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证券代码：688515                                                    证券简称：裕太微 

裕太微电子股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：YT_ZQSWB_2024_11_6 

投资者关系 

活动类别 

□√公司现场接待        □电话接待 

□其他场所接待        □公开说明会 

□定期报告说明会      □重要公告说明会 

其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与人员单位名

称及姓名 

兴业证券股份有限公司，刘珂瑞 

爱建证券有限责任公司，郭旺 

上海亘曦私募基金管理有限公司，李学来 

日期时间 2024 年 11 月 12 日-2024 年 11 月 13 日 

地点 公司会议室 

上市公司 

接待人员姓名 
董秘办顾问：程婧偲 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

说明：对于已发布的重复问题，本表不再重复记录。 

一、介绍环节 

首先就公司 2024 年第三季度经营情况做简要说明。 

二、互动交流环节 

1、公司连续 7 个季度实现主要产品营收增长，同时实现单季度营收峰值，

那么公司本轮收入增长的核心原因是什么？ 

答：公司本轮主要产品收入连续 7 个季度增长的核心原因为以下两点： 

第一，是来自公司自身产品增长的因素。在历经 2023 年行业下行周期的

影响后，公司及时调整了整体战略，走大研发路径。目前公司所涉及的产

品线一共有 7 条。网通以太网物理层芯片、网通以太网交换机芯片（集成

化产品为主）和网通以太网网卡芯片均为稀缺赛道，此部分的核心研发思
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想是加快国产替代；车载以太网物理层芯片、车载以太网交换机芯片、车

载网关芯片为新应用赛道，此部分的核心研发思想是联通国内巨大的应用

场景加快达成应用落地并逐步实现弯道超车；车载视频传输芯片为国内新

竞争赛道，此部分的核心研发思想是匹配最大最核心的市场。通过以上战

略输出，公司的 7 大新品在 2024 年获得了长足的突破，2024 年前三季度

公司 7 大新品总营收占全品类芯片产品总营收的 44.99%，较之 2023 年全

年 7 大新品总营收增加 167.80%。 

第二，是来自行业周期性影响的因素。前几年的产能缩紧使得近几年产能

出现饱和的状态。2023 年，鉴于客户端库存水位较高，对公司工规级产品

影响较大，公司 2023 年工规级芯片营收较 2022 年工规级芯片营收下降了

56.95%。但是，2024 年前三季度，公司工规级产品营收同比 2023 年同期

上涨 120.40%，商规级产品营收同比 2023 年同期上涨 54.26%，车规级产

品营收同比 2023 年同期上涨 129.07%。公司成功跨过了行业低谷期，重新

进入到加速成长期。 

2、国内运营商接入网的市场规模有多大？ 

答：根据工信部发布的 2024 年前三季度通信业经济运行情况显示，新型

基础设施建设有序推进，5G、千兆、物联网等用户规模持续扩大，移动互

联网接入流量保持较快增长，固定宽带接入用户规模稳步增长，千兆用户

数近 2 亿户。截至 9 月末，三家基础电信企业的固定互联网宽带接入用户

总数达 6.66 亿户，比上年末净增 2,955 万户，其中，100Mbps 及以上接入

速率的固定互联网宽带接入用户达 6.31 亿户，占总用户数的 94.7%；

1,000Mbps 及以上接入速率的固定互联网宽带接入用户达 1.96 亿户，比上

年末净增 3,273 万户，占总用户数的 29.4%，占比较上年末提升 3.7 个百分

点。 
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截至 9 月末，全国互联网宽带接入端口数量达 11.94 亿个，比上年末净增

5,778 万个。具备千兆网络服务能力的 10G PON 端口数达 2,732 万个，比

上年末净增 429.9 万个，各地区千兆用户渗透率持续提升。截至 9 月末，

东、中、西部和东北地区 1,000Mbps 及以上固定宽带接入用户渗透率分别

为 30.1%、29.9%、29.8%和 21.6%。京津冀、长三角地区 1,000Mbps 及以上

接入速率的宽带接入用户渗透率分别为 31.2%、29.2%，较上月分别提升

0.6 个和 0.2 个百分点。 

 

通常情况下每一个端口可对应一颗以太网物理层芯片。公司已规模量产的

千兆以太网物理层芯片可用于国内运营商的互联网宽带接入端口，随着宽

带用户数量的增长和宽带接入速率的提升，市场规模有望进一步扩大。随

着 2024 年年初中国移动和中国电信开展满足新标准的设备招标，2.5G 以

太网芯片的市场进入国内发展的元年，公司的 2.5G 以太网物理层芯片也

因此获得了更大的发展机遇并已在营收端取得了很大的突破。 
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3、公司 2.5G 以太网物理层芯片目前的进展如何，应用场景有哪些？ 

答：2.5G 以太网物理层芯片作为公司新品，于 2022 年年底问世，2023 年

全年该产品营收为 2,085.92 万元。截至 2024 年前三季度，公司 2.5G 以太

网物理层芯片营收为 8,705.20 万元，较该产品 2023 年全年营收增长了

317.33%。随着城市数字化进程的推进，WiFi、5G、光纤等各应用场景的

带宽速度已超越千兆水平，并且有进一步提速趋势，对相关产品配套的以

太网口也提出了越来越高的带宽要求。2.5G 的以太网口在 WIFI6/7 路由

器、高端计算机、家庭光纤宽带接入等设备中的应用正在快速增长。该产

品已荣获“中国 IC 风云榜年度优秀产品创新奖”。后续，该产品也将持

续放量，为公司营收做出进一步贡献。 

4、公司对未来几年的营收预测是怎样的？ 

答：公司发布的《2024 年限制性股票激励计划（草案）》中提到了公司层

面的业绩考核，业绩考核年度为 2024 年-2026 年三个会计年度，分三个考

核期，每个会计年度考核一次。从营收的指标来看，公司设定营业收入增

长率作为考核指标之一，以 2023 年为基数。 

 

从触发值的情况来看，公司对 2024 年营收的激励触发值为 3.56 亿元，公

司对 2025 年营收的激励触发值为 4.62 亿元，公司对 2026 年营收的激励触

发值为 6.01 亿元。从目标值的情况来看，公司对 2024 年营收的激励目标

值为 3.83 亿元，对 2025 年营收的激励目标值为 5.36 亿元，对 2026 年营收

的激励目标值为 7.51 亿元。（以上数据均为以此表为基数的预估测算值。） 

股权激励计划作为公司对自身的信心以及对员工的长期激励，是希望公司
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能以此鞭策自身以投资者利益为本，以公司长期合规发展为核心，持续奋

斗，不断突破。 

5、从同行业公开数据来看，公司是投资者调研这块做得最频繁的企业之

一，公司对投资者关系这一块的想法是什么？ 

答：2023 年作为公司上市后的低谷期，从市值的角度来看投资者对公司的

整体信心是下降的。因此，2024 年，公司的目标就是要重塑投资者信心。

从业绩的角度，公司也在不断兑现自身的承诺，主要产品营收连续 7 个季

度环比上涨，芯片出货量也已经实现连续 7 个季度环比上涨。作为上市公

司，责任意识是第一位的，合规是上市公司的底线。 

公司加大投资者调研和探讨的力度，主要基于以下四个原因。第一，减少

投资者与公司的信息差，让投资者能更好地了解公司的业务进展，公司所

处行业的发展情况，以及公司在行业中不断提升的高速有线通信的影响

度。坚决执行投资者公平性原则，这也是公司频繁发布投资者关系活动记

录表，将最新的行业信息第一时间反馈给公众的原因。第二，公司希望了

解投资者在不同时间段对公司的期望，了解投资者真实的诉求，并反馈给

投资者公司就这些期望的想法和落实情况。第三，通过投资者的监督加强

公司作为上市企业的合规运作和内控程序，压实企业责任，树立榜样意识，

对投资者负责，努力挖掘并提高企业价值。第四，通过多方交流，了解横

向的行业信息，并带回到公司内部验证公司产品路线图是否能与行业的未

来发展相匹配，是否能真正做到找准前瞻性大市场，并提高公司未来的业

务壮大能力。综上，投资者关系是公司在资本市场中非常重要和重视的一

个领域，公司也将继续加强投资者调研力度，为投资者谋求更多的福利。 

关于本次活动是

否涉及应当披露

重大信息的说明 

本次活动不涉及应当披露重大信息。 

附件清单（如有） 无 

 


